

INFORMACION POLITICA

En el ministerio de Estado se facilitan notas

Se refieren al vuelo a Buenos Aires. El día en los Ministerios.-Lo que dice la «Gaceta».-El ministro del Trabajo restablecido.

MADRID 25. (12 noche).

LAS PROXIMAS REUNIONES DE GINEBRA

En el ministerio de Estado se ha informado a la Prensa de las próximas reuniones de la Sociedad de las Naciones y de los representantes que en ellas tendrá España.

El día 10 de Mayo se reunirán los representantes de las naciones para proceder a la reforma del Consejo.

En esta sesión será nuestro representante el ministro español en Berna señor Palacios, que es miembro delegado del Consejo.

El día 18 se abrirá la conferencia preparatoria del desarme y nos representará en ella don Eduardo Cobián.

Al día siguiente se reunirá la Comisión consultiva militar, naval, y aérea en la que estaremos representados por el marqués de Magaz y el general García Benítez.

LAS MANIFESTACIONES DEL NUEVO EMBAJADOR DE ALEMANIA

El nuevo embajador de Alemania ha sido interrogado por un periodista, al cual ha hecho interesantes manifestaciones acerca de la situación de Alemania frente a España.

Ha dicho que si Alemania transigió con la embarazosa situación creada por el aplazamiento, fué porque no podía consentir que España abandonara la Sociedad de las Naciones, precisamente cuando iba a entrar en ella Alemania.

Alemania desea fervientemente colaborar con España y tiene la firme esperanza de alcanzar en plazo breve la colaboración de ésta dentro de la Sociedad de las Naciones.

Añadió que en Alemania hay una fuerte corriente de opinión opuesta al ingreso en la Sociedad de las Naciones.

Después del pacto de Locarno, Alemania aceptó sin esperar mucho tiempo, pero se ha encontrado luego con que habían variado los términos y consecuencias de la invitación.

Recordó las manifestaciones del canciller en su discurso acerca de este tema, en el que dijo que a Alemania le había ocurrido lo que le ocurriría a un caballero que fuese invitado a ocupar una sola vacante y cuando se presentase a ocuparla, se encuentra con que tiene que ir acompañado.

LA CONFERENCIA DEL SEÑOR YANGUAS

Mañana sale para San Sebastián el ministro de Estado, señor Yanguas.

En la capital de Guipúzcoa dará una conferencia acerca de la posición de España ante la Sociedad de las Naciones y facilitará datos sobre lo que fué la Asamblea de Ginebra.

La conferencia la dará el sábado, y el mismo día por la noche regresará a Madrid.

Hoy ha recibido el señor Yanguas la visita del secretario de la Academia de Jurisprudencia que le ha invitado a dar otra conferencia en el mencionado Centro.

El señor Yanguas aceptó la invitación y prometió dar la conferencia pasada la Semana Santa.

LO DEL CREDITO DE LA U. M.

Han llegado a Madrid el presidente de la Diputación de Vizcaya don Esteban Bilbao, los diputados Tapia y Hornilla y el pefe de la sección de Hacienda señor Oloriz.

Los dos primeros estuvieron en Gobernación a visitar al general Martínez Anido, para exponerle las gestiones que se proponen realizar cerca del Banco de España para lograr los 50 millones que las Diputaciones vascas deben aportar al Crédito de la Unión Minera.

Como el ministro no se encontraba en el ministerio, pidieron hora para ser recibidos esta noche.

También se encuentran en Madrid el presidente de la Diputación de Alava, quien se supone que intervendrá también en las negociaciones.

Como también se encuentran en la Corte el director de la Caja de Ahorros Provincial de Vizcaya señor Gainzarain, su presencia hace sospechar que quizá la fórmula en que hayan de convenir el Banco de España y las Diputaciones, lleve aneja la intervención de ese establecimiento.

VISITAS EN LOS MINISTERIOS

El ministro de Marina ha sido visitado hoy por el ingeniero de la Constructora Naval del Ferrol, don Juan Antonio Suances.

El ministro de la Gobernación recibió al gobernador civil de Avila que iba en compañía del presidente de aquella Diputación, del alcalde y del presidente de la Cámara de Comercio, para interesar resolución de diversos asuntos de interés local, al teniente coronel Sanjurjo, al conde de Santa Cruz de los Manueles, al director del Banco de Crédito Local señor García Leaniz, al marqués de la Frontera y a otros varios.

El ministro de la Guerra ha sido visitado por el encargado de negocios de la Argentina que iba a hacerle la presentación del agregado militar de dicha embajada, al general barón de Casa Davalillos, duque del Arco y marqueses de Hoyos, Encinares y Benicarló.

MINISTRO RESTABLECIDO

El ministro del Trabajo, restablecido por completo de la indisposición que le ha tenido retirado durante varios días, salió hoy de su domicilio y fué a saludar al presidente del Consejo, pero son acudir a su despacho oficial.

VISITAS AL PRESIDENTE

A última hora de la tarde estuvo en la Presidencia el marqués de Estella y recibió la visita de una comisión del Consejo Superior de protección a la infancia y del tribunal para niños, que le hizo entrega de un diploma en el que se le nombra presidente honorario de la citada entidad; a la duquesa de la Victoria, conde de Aybar, a mister Travers delegado de España de la Exposición de Filadelfia, a varios representantes de las tabaquerías de Canarias, al exministro conservador señor Matos y a otras personas.

LLEGADA DE LA AUGUSTA MADRE DE LA REINA

En el rápido de Algeciras ha llegado la augusta madre de la Reina Victoria.

Fue recibida en la estación por los soberanos, los infantes, las duquesas de Talavera y de San Carlos y todo el personal de la Embajada inglesa.

Desde la estación marchó a Palacio acompañada de los reyes.

TRES NOTAS DEL MINISTERIO DE ESTADO

En el ministerio se han facilitado esta mañana tres notas oficiosas a la Prensa.

En la primera se da cuenta de un homenaje que rinde a los aviadores españoles el Club Ibero Americano, de Chicago.

Ha dirigido un extenso y expresivo escrito (que se copia en la nota oficiosa) al embajador de España en Washington, dedicando calurosos elogios a los aviadores tripulantes del «Plus Ultra», y a la acción que tan brillantemente representan.

La segunda nota oficiosa del ministerio se refiere a una comunicación enviada por la estación de radio de España en el Brasil.

Según esta comunicación el Aero Club brasileño ha tenido la iniciativa para solemnizar la hazaña de los aviadores españoles, de pedir que se de el nombre de Ramón Franco a la nueva extensión de terrenos que ha de urbanizarse sobre el túnel de Lome.

La última nota facilitada por el señor Yanguas a los periodistas, dice que estos días llegará al puerto de Málaga el vapor «Neptuno», en el que viene una delegación del Instituto Suizo de Cinematografía, que tiene la

misión de impresionar varias películas españolas, principalmente del Mediterráneo para proyectarlas en veladas educativas destinadas a los niños.

LA RECTIFICACION DEL CENSO

La «Gaceta» publica una R. O. aplazando la rectificación del Censo electoral que debía realizarse el primero de abril.

Se ordena a las Diputaciones que terminen las listas electorales en el plazo de un mes, sin excusas ni pretextos.

Una vez terminadas las listas, se fijará la fecha y plazos en que deben realizarse las operaciones de rectificación.

LAS OPOSICIONES AL SECRETARIADO

Publica también la «Gaceta» el programa de los ejercicios teóricos para las oposiciones a secretarios de Ayuntamientos de primera categoría y a secretarios de Diputaciones.

EL RAID MADRID-FILIPINAS

Noticias de última hora anuncian que la salida de los aviadores que van a emprender el raid Madrid-Filipinas tendrá lugar un día antes de lo que se esperaba, para recibir a los tripulantes del «Plus Ultra».

EN EL SUPREMO

En el Supremo de Guerra y Marina se ha constituido la Sala de Justicia, para dar posesión al nuevo teniente fiscal militar, capitán de navío don Sebastián del Moral.

Seguidamente se vió la vista de la causa contra el askari, de Regulares de Larache, Puzmo del Abd el Kader. Según el hecho de autos, el día 21 de marzo de 1924, se hallaba dicho askari de servicio en el campamento de Alcazarquivir, y en unión de un cabo y otro askari se retiraron al dormitorio, acostándose los tres en la misma cama.

De pronto, Puzmo se levantó, cogió un revólver y disparó sobre el cabo, matándolo, haciendo lo propio a continuación con el otro askari.

Se ignoran los motivos del doble crimen, pues entre ellos no medió discusión alguna ni existían resentimientos.

Puzmo tenía una excelente hoja de servicios, estaba en posesión de tres Cruces Rojas y había sido citado como distinguido en varios hechos de armas.

El consejo ordinario le condenó a la pena de cadena perpetua.

En la vista de hoy, el fiscal ha apreciado la existencia de dos delitos; pero en atención a la conducta intachable del procesado, ha solicitado para él, la pena de reclusión perpetua por el primer delito y or el segundo la de 14 años, ocho meses y un día de reclusión temporal, más 3.000 pesetas de indemnización por cada delito a los herederos de las víctimas.

Maturana, ha pedido la rebaja de El defensor, capitán Gutiérrez de la pena estimando que cometió los hechos en un momento de ofuscación.

DE REGRESO

Mañana, en el expreso de Andalucía, regresará la reina doña María Cristina.

VARIAS REUNIONES

Mañana celebrará reunión el pleno del Consejo Superior de la Economía Nacional, para tratar de las compensaciones que se han de ofrecer a las exportaciones.

El sábado se reunirá la sección de tratados del citado Consejo para examinar los pendientes de negociación.

Para el día treinta del actual se ha señalado la fecha de celebración de la anunciada reunión de la comisión organizadora de la conferencia nacional de sericultura, para que examine los informes recibidos con relación al cuestionario circulado sobre el particular.

Dr. MOZO Vías urinarias y secretas (Clínica de Ntra. Sra. de Aránzazu) MEDICO POR OPOSICION DEL SIFILOCOMIO PLAZA DE LASALA, 4, Teléfono 0-88.

INFORMACION EXTRANJERA

Malvy no volverá a ocupar el cargo de ministro

Se indica como sucesor a Daniel Vincent. La Sociedad de las Naciones termina los trabajos de la protección a la infancia.

EL «BUENOS AIRES» HA PASADO POR RECIFE

Río de Janeiro. — Comunican por radio, que el «Buenos Aires» ha pasado por Recife llevando a bordo a los aviadores españoles tripulantes del «Plus Ultra».

El comandante Franco ha dirigido un radio al gobernador de Recife, saludándole afectuosamente y dándole las gracias por las deferencias que tuvo para los aviadores españoles en el viaje hacia Buenos Aires.

BRIAND SE ENCARGARA DE LA CARTERA DE MALVY

París. — En vista de que el ministro del Interior señor Malvy se ve precisado a tomar una temporada de descanso de las tareas políticas y gubernamentales, el presidente del Consejo se encargará de la cartera del enfermo, para que los asuntos no sufran el menor retraso.

Malvy marchará al Mediodía, donde permanecerá todo el tiempo que los médicos determinen.

MALVY INDISPUESTO... SE RETIRA DEL GOBIERNO

París. — Es objeto de los más animados comentarios la decisión tomada por el ministro del Interior Malvy de retirarse por una temporada larga de las funciones gubernamentales.

Claro es que esta determinación descansa en el informe de los médicos, que así se lo aconsejan desde que sufrió el síncope de que tanto se ha hablado días pasados; pero a pesar de ello se considera como una nueva dificultad surgida en el seno del Gabinete, el cual dará al traste bien pronto a pesar de la buena voluntad del presidente Briand.

FEREMBACH ESTA GRAVÍSIMO

Berlin. — Dicen de Friburgo que el ex canciller Ferembach está en gravísimo estado y se espera su fallecimiento de un momento a otro.

LAS ELLECCIONES DE PRESIDENTE EN GRECIA

Atenas. — Todos los partidos políticos se han puesto de acuerdo para votar para la presidencia de la república la única candidatura del señor De Mertzis.

DESGRACIA EN UNA MINA

Berlin. — Dicen de Esseen que en un pozo de la mina «Buena Esperanza» se rompió el cable de un jaulón que llevaba teinta y cinco obreros destrozándose y resultando siete de estos muertos y los demás gravemente heridos.

CATASTROFE EN EL AMAZONAS

Río de Janeiro. — En el río Amazonas hizo explosión un barco de recreo y se fué a pique pereciendo ahogados ciento cuatro pasajeros.

OPOSICION SOCIALISTA

París. — El grupo socialista del Parlamento se ha reunido con objeto de examinar la situación política y tomar acuerdos respecto a los proyectos gubernamentales, económicos y fiscales.

Ha decidido combatirlos.

PILOTO MUERTO

París. — En el aerodromo de Le Bourget un aparato militar que realizaba ejercicios cayó a tierra y se destrozó resultando muerto el piloto cabo Gibbons, hijo del general del mismo apellido.

REVOLUCION ANTICOMUNISTA

Pekin. — Noticias de Canton dicen que el general Chang Hai Suek con ayuda de varias personalidades ha dado un golpe de estado anticomunista y antiruso. En las primeras horas del movimiento han sido muertos muchos rusos que habitaban en la localidad.

El general se propone expulsar de Canton a todos los rusos y chinos comunistas.

HONOR A CHAMBERLAIN

Londres. — Chamberlain ha sido nombrado ciudadano honorario de Londres.

LA SITUACION DE MALVY

París. — En los pasillos de la Cámara se daba hoy por seguro que el señor Malvy no volverá a ocupar el cargo de ministro del Interior y que hasta tiene redactada ya la carta que ha de dirigir a Briand presentando la dimisión de su cargo. Hasta se habla de sus posibles sustitutos y suena el nombre de Daniel Vincent como el más probable.

UN GRAN INCEDIO

París. — De Manuales (Colombia) dicen que dicha población está media destruida por un gran incendio.

ATAQUE DE LOS DRUSSOS

Beyruth. — Un grupo druso ha dirigido un ataque contra fuerzas afectas francesas en el sector Sureste de Damasco siendo rechazadas con más de cien bajas.

POR LA EXPROPIACION DE BIENES IMPERIALES

Berlin. — Los resultados provisionales del referendun sobre expropiación de las fincas de la familia imperial alemana, dan hasta ahora 12.212.140 votos en favor de las expropiaciones.

EN LA S. D. N.

Ginebra. — En la Sociedad de Naciones han terminado los trabajos del Comité de protección a la infancia y reforma de la juventud, siendo examinados los términos del informe que ha sido elevado al Consejo.

En representación de España asistió el señor Sangro y Ros de Olano que presidió las reuniones.

MATRIMONIO CONDENADO A MUERTE

U Tokio. — El teniente del ejército japonés Bazt y su esposa han sido condenados a muerte por haber intentado arrojar una bomba sobre la familia imperial.

Serán ejecutados el sábado.

ACCIDENTE DE AVIACION

Tokio. — Dos aparatos que hacían vuelos de ejercicio chocaron en el aire resultando muertos un piloto y un mecánico y heridos de gravedad otros dos aviadores.

ANTE LAS REUNIONES DE LA S. D. N.

Washington. — Se ha ordenado que el representante de América en Suiza regrese a Europa para presidir la representación americana en las reuniones preparatorias de la Conferencia del Desarme que ha de comenzar en Ginebra el día 18 de mayo.

A nuestros suscritores

Rogamos muy encarecidamente a todos cuantos, por cualquier causa se hallen al descubierto con esta Administración, se sirvan remitirnos por giro postal ó provincial el importe de su suscripción; previo aviso, para evitar el tener que girar contra ellos.

ADVERTENCIAS. — 1.º El abono del importe de las suscripciones, se hace siempre por adelantado 2.º Todos los giros de cantidades recibidas en esta administración, son contestados con acuse de recibo, señalando el plazo de su vencimiento; si alguien no lo recibiese a su debido tiempo, sírvase reclamárnoslo.

EL ADMINISTRADOR.

Doctor Larrañaga Especialista en enfermedades del estómago, hígado é intestino. RAYOS X. Consulta de 3 a 6. — PRIM, 5, 3.º. Teléfono 805.

Dr. Vicente Loidi OCULISTA. Consult. ade 10 a 1 y de 3 a 6. FUENTERRABIA, 4, 2.º.